

El 69,5% de los participantes en la consulta popular (30% del censo) han rechazado el proyecto en Can Riera de l'Aigua

No al ARE

JORDI PURTÍ

Sant Celoni ha hablado claro y alto diciéndolo no al Área Residencial Estratégica (ARE) en Can Riera de l'Aigua. El 69,25 por ciento (2.847 votos) de los participantes en la consulta popular que sobre este tema se votó el pasado domingo, 25 de enero, se han mostrado contrarios al proyecto por solamente el 30,36 por ciento (1.248 votos) favorables al mismo. 6 votos fueron en blanco y 7 nulos. En total participaron 4.118 personas (30,03% del censo electoral).

A partir de ahora se abre un nuevo escenario ante este proyecto decretado por la Generalitat de Catalunya, a pesar de que el resultado de la consulta no sea vinculante. De entrada las tres formaciones políticas representadas en el Ayuntamiento de Sant Celoni aceptan el resultado como bueno y consideran muy significativa la participación de los celoneses. Desde la defensa del no, promulgada por la CUP y el PSC, la satisfacción era máxima "los resultados son clarísimos y contundentes y éste ha sido el resultado de una buena campaña para dar a conocer lo que es una ARE y sus consecuencias de llevarse a cabo en Can Riera de l'Aigua", aseguraba la cabeza de lista de la CUP, **Montserrat Vinjets**. Desde la formación política también se asegura que la Generalitat debe tomar nota de la palabra de los vecinos de Sant Celoni y que en su día el proyecto ya fue rechazado en un pleno municipal.

"El mensaje ha sido claro y diáfano y no hay margen para el error y no se puede dejar de lado el sentimiento y un deseo de un pueblo", destacaba el concejal del PSC, **Joan Castaño**, satisfecho porque la postura que su partido defendía ha sido ampliamente ganadora. Castaño ya ha aprovechado el momento para pedir una reunión de todos los grupos municipales para trabajar conjuntamente con el afán de encontrar la mejor solución para el hospital y los equipamientos sociales que necesita



RdV

El 30% de los vecinos acudieron a dar su opinión sobre el ARE.

el municipio, además de pedir una reflexión al alcalde sobre lo que Castaño considera "una política errática que ha llevado a la parálisis del municipio".

A pesar de considerar que el pasado 25 de enero fue un día histórico para Sant Celoni, **Francesc Deulofeu**, cabeza de lista de CiU y alcalde de Sant Celoni, menos satisfecho estaba con el resultado de la consulta. De hecho, esta coalición se quedó sola defendiendo la idoneidad del proyecto y básicamente vinculado a la construcción del nuevo hospital "el resultado lo aceptamos, ha sido claro y ya lo

.....
NUEVO RUMBO
Con los resultados
en la mano todos esperan
que la Generalitat
dé marcha atrás

hemos comunicado a la Generalitat". Deulofeu piensa que desde el gobierno municipal no han sido capaces de tras-

ladar a la ciudadanía el proyecto "pero Sant Celoni tiene déficits y debemos seguir trabajando para subsanarlos", refiriéndose al hospital y a la residencia. El alcalde, asimismo, considera que durante todo el proceso han hecho lo que debían hacer "y por ello hemos pedido la opinión de los ciudadanos, cosa que no se ha hecho con otros proyectos como el AVE y que a la postre han triturado el territorio".

Y AHORA LA FERRERIA

El resultado de la consulta popular ha animado a la CUP a seguir luchando. El miércoles de esta semana ha emitido un comunicado en el cual se expresa que desde esta organización política han hecho una apuesta firme para entender el urbanismo "como una herramienta al servicio del interés general de la población, no de los constructores, especuladores y poderosos". Por este motivo apuestan por seguir luchando porque si entre todos han conseguido salvar Can Riera de l'Aigua, también es posible la desclasificación total de la Ferreria, rechazando cualquier otra opción.

EL APUNTE

NO VINCULANTE

La consulta popular local está por los requisitos de la propia ley, llena de cortapisas. La ley establece que es potestad del Estado su autorización, que el objeto del referéndum no puede ser la Hacienda local y que el objeto de consulta deben ser competencias locales. Finalmente, se establece que el resultado no es vinculante. Aunque esa posibilidad está presente, parece remoto que la Generalitat utilice su potestad de decir la última palabra y tire el ARE hacia adelante. Si lo hiciera crearía un conflicto innecesario. **J. A.**

SILDAVIA

Democracia de pa sucat amb oli

La democracia local está de enhorabuena con la celebración de un referéndum sobre el ARE de Sant Celoni. Ya sé que dicho así, suena a topicazo, a declaración a pie de urna del mandamás de turno tras conocerse el resultado, pero es que resulta que en este caso es verdad. Aunque únicamente el 30% de los vecinos con derecho a voto, acudiera a manifestarse el domingo sobre el futuro de Can Riera de l'Aigua, eso es bastante más que los que opinan en cualquier proceso participativo en cualquier otro municipio de la comarca. Ni de coña van 4.118 vecinos, unos presupuestos "participativos" o un Plan de juventud. Además, para mayor gloria de la democracia real, sin que entre la conciencia individual de cada cual y la urna haya filtros en forma de técnicos o políticos que nos aconsejen lo que nos conviene.

Siento, como puede verse, una sana envidia por los vecinos de Sant Celoni por haber podido expresarse en libertad en un tema trascendente como es una macrourbanización y me gustaría que el ejemplo se extendiera por otras partes. Me gustaría, aunque sé que no pasará.

Los partidos institucionalizados – la CUP no lo es – son conscientes de que los referéndums los carga el diablo. Aunque le nieguen otra trascendencia, ahora en Sant Celoni tenemos una fuerza gobernante – CiU – que ha perdido y otras dos – PSC y la CUP – que han ganado. Los convergentes quedan deslegitimados en un tema central de su política urbanística y los que les dan apoyo consistorial, su CUP, son paradójicamente sus verdugos por que son los principales promotores y motor de la consulta popular. Finalmente los socialistas, que se apuntaron al No pese a que el ARE lo promueve un conseller de su cuerda, aparecen ante la opinión pública como unos oportunistas que adoptaron esta posición con el objetivo cortoplacista de dañar a sus adversarios. Se entiende por qué los partidos que tocan poder tienen miedo a la democracia local real. Es peligrosa. Con la democracia de pa sucat amb oli, les va mucho mejor.



♦♦ JORDI ABAYÁ